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花蓮縣議會第 19屆第 14次臨時大會預備會暨一讀會 
會議紀錄 

時  間：中華民國 110年 3月 15日(星期一)上午 9時 30分 

地  點：本會議事廳 

出  席：潘月霞、張美慧、魏嘉彥、謝國榮、楊華美、林宗昆、李秋旺 

        徐子芳、吳東昇、莊枝財、鄭寶秀、邱光明、黃  馨、張懷文 

        徐雪玉、張正治、黄振富、林源富、葉鯤璟、吳建志、黃玲蘭 

        笛布斯．顗賚、李正文、周駿宥、蔡依靜、賴國祥、哈尼‧噶照 

        陳建忠、田韻馨、簡智隆、高小成 

請  假：  

列  席：本會秘書長陳德惠、主任潭進成、主任余玉琳、主任謝明宏、 

        主任陳陸英 

主  席：張峻議長 

記  錄：潘怡安 

 

壹、預備會議 

  一、報告事項 

    秘書長陳德惠報告：本會第 19屆第 14次臨時大會預備會議，

開會時間已到，請主席宣布開會。 

  二、主席報告 

各位議員、陳秘書長、張代理秘書長、縣府各局處主管、媒

體記者、各位議員、還有本會行政同仁大家好，今天上午是本會

第 19屆第 14次臨時大會預備會議，本次會議主要目的是審議本

次大會預定議事日程表及縣政府提案等，非常感謝各位委員在百

忙之中撥冗出席，現在會議開始。 
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   三、 討論提案 

第一案： 

案  由：本會第 19屆第 14次臨時大會預定議事日程表，業經程

序委員會審查，列入議程，提請審議。 

議 決：照案通過。 

第二案： 

  案  由：本次大會收到花蓮縣政府提案，共計 39案（如縣府提案

彙編）業經程序委員會審查，列入議程，提請審議。 

議 決：照案通過。 

貳、一讀會 

一、 一讀會討論縣府提案(請參閱縣府提案會編)：依往例縣府提

案交付小組審議。 

二、 臨時動議 

(一) 莊枝財議員： 

1. 傳統市場沒落，起因為停車位難求問題，公園路與

中山路交叉口，最近裝設科技執法取締臨停，但外

圍為商家卸貨區，希望縣警局應針對取締臨停有配

套措施，若無配套，建議暫緩實施。 

2. 壽豐樹湖已成為花蓮賞櫻觀光景點之一，但周圍泥

濘造成遊客不便，建請政府單位鋪設 AC。 

3. 本縣消防局近日劃設消防巷道，請問有何依據，各

縣市已經訂出巷道停車管理辦法，但花蓮目前尚未

訂出相關辦法，建議以劃設的部分暫緩執行。 

(二) 張美慧議員： 

1. 呼應莊枝財議員所提的消防通道的劃設，請消防局

劃設的標準應評估交通流量、在地民意、停車需求，
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並結合中央內政部相關辦法，才能維持消防通道暢

通與作業空間淨空的需求，請盡快訂出期程。 

2. 去年 11月與李正文議員會同本席服務處會勘七腳

川公園中原路與長安街交叉口，像是賽車道的彎

道，請問現在周邊改善措施做了嗎？至今 4個月還

有民眾再詢問，在行車安全上看不出有何調整。 

3. 關心卜蜂案是否會捲土重來，花蓮縣政府高層應對

外說明，發揮縣府最大行政權，捍衛花蓮淨土。 

4. 縣府會勘公文常常會勘時間後才抵達，請縣府注意

時間，必要時請先電話聯繫。 

(三) 張懷文議員： 

1. 消防局劃設紅線問題，很多鄉親陳情(光榮村、水

璉村劃設密密麻麻)，這個非常值得重視。 

2. 花蓮為農業大縣，高麗菜過剩，希望農業處輔導農

民如何規劃。 

3. 花蓮許多協勤單位如義消義警等(義工)，議會絕對

支持與贊同，亦編列許多補助，辦理歲末時若有分

派系不通知議會，如此分化，補助預算將重新思考。 

4. 縣府北中南都有設立服務中心，請環保局重視，為

了落實服務，三個服務中心都應配置司機與人員。 

(四) 黃馨議員： 

1. 議會非常支持縣府預算，對地方重大建設也鼎力支

持，但地方建設規畫前(初)，請召開地方說明會，

舉例吉安兒少福利中心能蓋在吉安是很好，但地點

選擇顯然是很重要的，交通號誌牽涉到宜昌國小、
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國中、荳蘭橋與中山路打結的事情就與這建設有關。 

2. 荳蘭橋多項路口不規則部分紅綠燈改善會勘案，會

勘後至今未有一項改善，未改善也應說明原因。 

3. 北昌正在進行汙水下水道的工程，造成交通停車不

便，有關北昌派出所在取締交通違規部分能不能用

勸導方式。 

4. 木瓜溪橋河畔垃圾裸露又堆置非常高，味道對村民

來說是很難容忍的，是否請環保局協助鄉公所。 

(五) 楊華美議員： 

1. 如何讓民眾知道未來的垃圾規劃，源頭減量部分應

有更完善、細緻配套的措施來處理，如何應府觀光

大縣的垃圾量，地方政府應負起規劃責任並協助公

所。 

2. 卜蜂訴願案輸了、礦石稅敗訴、香榭大道傾斜及人

孔蓋破裂，以上就是做錯決策，由人民承擔後果，

請縣府好好處理。 

3. 身障館與社福館的規劃進度，好的社福建設是一個

指標，舊有設備一直在補強是有用的嗎？還是與中

央溝通增取經費蓋新的，請縣府本專業評估。 

4. 去年 7月副縣長承諾將流浪犬隻 SOP規劃出來，至

今未有動靜。 

5. 鞭炮問題噪音、垃圾應如何宣導。 

6. 社區洗衣店興起，其實背後隱藏取多問題，有關自

治條例的訂定應開始規劃準備，像是瓦斯外漏、低

頻噪音等。 
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7. 所有議員會勘，請各位局處不要忽視，科員務必要

到，而不是不派員。 

(六) 李秋旺議員：去年因外籍生因燈光不明而遇害，關於

夜間照明縣府應匡列預算，白天與黑夜時間一樣，黑

夜照明應得到更好的處理，以減少交通事故與治安。 

(七) 蔡依靜議員： 

1. 今年大年初一(2/11)，豐濱鄉漁民當日有 5艘船停

在磯崎港澳，風勢很強大，在沒有發布任何警報的

狀態下，造成漁筏破損，希望縣府能大力協助，如

何向中央提出補助。 

2. 3月底豐濱開始捕魚祭(海祭)，近兩年一直提到捕

魚漁區概念，目前縣府也有提出公告，前置作業也

請協助族人，在出海相關手續更便利，各港澳使用

場地部分，希望今年度各項設施能盡快改善。 

 主席裁示：會後請縣府針對每位議員所提意見詳細回答並加以解決，

早上會議結束，下午至 3月 18日分組審查或蒐集資料，3

月 19日進行二三讀會，請各位議員準時出席，散會。 

           

散會：上午 11時。 

 

 


